


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LAS GOBERNADORAS REBELDES

La futura titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sabe muy bien a lo que se enfrentará en las próximas semanas. Los primeros dos retos serán que la oposición y el empresariado tengan confianza en la presidenta electa, algo no tan difícil, ya que, nos cuentan, se han tenido puentes de diálogo con ambos sectores. Lo que sí ve más complicado es el segundo reto y es que ciertas gobernadoras le vayan a tomar la palabra en lo del trabajo conjunto, pero de manera directa, proliamente aquellas que no desean tratar con intermediarios -como es la propia titular de la Segob- sino que quieren hablar con la presidenta directamente. ¿Nombres? Si bueno, hay dos para comenzar: Layda Sansores de Campeche y Rocío Nahle, que va a estar en Veracruz.

El problema de los abogados metidos en las políticas económicas es que son tan orgullosos que no se dan cuenta de los errores que cometen a la hora de hacer cuentas. Resulta que Ricardo Monreal acordó en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobar una reforma al artículo 123 constitucional respecto a que los salarios mínimos nunca estén por debajo de la inflación. El asunto es que en estos tiempos además hay que tomar en cuenta los índices de la productividad de los trabajadores, un concepto que se puso en la mesa desde la época de las primeras negociaciones del primer Tratado de Libre Comercio en 1990.

En el obradorismo el aumento a los salarios mínimos fueron muy importantes, pero nunca se vincularon a medidas de productividad y de hecho el país se estancó en ese rubro los últimos cuatro años según dicen los expertos. Más allá de que falta que definan qué índice inflacionario van a seguir, falta ver cómo van a pasarlo hacia el futuro en una carrera que se puede convertir en un peligro.

No están jugando a las escondidas, sólo fue una reunión privada entre la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, y los diputados federales de Morena, PVEM y PT y básicamente lo que les dijo fue que deben construir una agenda legislativa de la Ciudad de México a nivel federal consensuada, los temas prioritarios son la renovación de todas las líneas del Metro, la construcción de más escuelas preparatorias, presupuesto, deu-

da pública, agua, movilidad, educación, y seguridad además de trabajar para crear un Cabildo Metropolitano que permita la suma de autoridades, alcaldías, municipios y representantes populares en la toma de decisiones e impulsar el Sistema Público de Cuidados y el programa Do-Re-Mi-Fa-Sol para educación musical desde la educación básica.

Se retiraron las aguas de las calles de Chalco y llegaron las explicaciones de los especialistas de la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM). La situación ocurrida se derivó de un problema en el acueducto del municipio, donde se formó una contrapendiente por hundimiento del suelo; para contrarrestar su efecto, en este momento están en construcción dos cárcamos nuevos, uno de ellos en el espacio del plantel educativo antes mencionado, además de que se implementarán acciones de desazolve y limpieza en la red de drenaje. La Secretaría del Agua del

Gobierno del Edomex y la CAEM mantienen acciones en Chalco para atender la problemática hídrica que recientemente enfrentaron debido a las lluvias.

¿Y Zoe Robledo? nos cuentan que ya nadie lo ha visto, no tanto por el cambio de administración (sino por el cambio de administración) y es que él pensó que lo iban a ratificar al frente del IMSS Bienestar. Nos cuentan que se encuentra defraudado y triste, pero sabiendo que se debe alinear a lo que se le ha solicitado, como un "soldado" de la cuarta transformación. Que no se preocupe, en máximo un año, alguien lo incorpora a su equipo, claro no es ser el director general del IMSS, pero con trabajo.

Miriam Saldaña, vicecoordinadora del Partido del Trabajo en el Congreso de la Ciudad de México, tiene clara su estrategia: trabajar bajo la pluralidad de ideas, respeto y en consideración de la opinión de las diferentes fuerzas políticas para beneficio de las y los habitantes de la Ciudad de México. Sin mayor preámbulo, desde ya, la diputada estrenará esta III Legislatura con su participación en tribuna para referirse a la glosa del Sexto Informe de Gobierno, con la Secretaría de Administración y Finanzas que estaba en manos de Luz Elena González -que se fue a la Secretaría de Energía- y ahora la maneja Bertha Gómez Castro.

PD: Según Billboard, después de realizar su tour, el astro mexicano Luis Miguel, se ha convertido en el primer artista latino en realizar una ganancia de más de 400 millones de dólares y vendiendo 2.2 millones de entradas en 146 conciertos, esta cifra lo convierte en el cantante más taquillero de todos los tiempos entre los artistas latinos.